

FAUT IL AVOIR PEUR DES PIPE-LINES ?

Conférence Débat avec Jean-Marie THIEBAUX

Ingénieur Chimiste

Le saviez vous ? Il y a une dizaine de pipe-lines dans la commune de Corbas, en général en bordure. On peut en voir la trace sur les Grandes Terres à proximité du golf, ou route de St Symphorien d'Ozon. De temps en temps un grand trait jaune au milieu d'un lotissement indique le passage du gaz naturel, Un chevalet en haut d'un poteau de 2 mètres avec ou sans numéro est un signal pour les avions.

Que contiennent ces pipe-lines ? On imagine facilement à quoi sert un pipe-line de gaz naturel ou un pipe-line de pétrole. On sait moins à quoi sert l'éthylène, le chlorure de vinyle monomère.

Solution au transport de matières dangereuses ? Si les pipe-lines n'existaient pas, ces produits chimiques dangereux utilisés dans l'industrie seraient transportés par camion avec tous les risques d'accidents routiers, ou par train, avec moins de risques d'accident mais des passages parfois au coeur des agglomérations: un grand nombre de trains de matières dangereuses passent par La Part-Dieu, ce qui justifie le contournement ferroviaire.



Bornes signalant le pipe-line de Chlorure de Vinyle Monomère



Route de St Symphorien d'Ozon

Autre point important: le remplissage/dépotage des camions ou des wagons: là aussi ce sont des étapes très risquées en particulier pour les personnels qui s'en occupent. Le pipe-line permet de limiter fortement ces manipulations.

Comment sont surveillés les pipe-lines (contrôles de pression, avions, marcheurs,...) .

Récemment un surveillant de pipe-line a fait arrêter une pelleteuse en train de creuser à proximité d'un pipe-line sans déclaration ni autorisation.

D'où viennent les pipe-lines, où vont-ils ?

A quelle profondeur sont-ils enterrés ?

Qu'est-ce qui se passe en cas de fuite

Jean Marie Thiébaux Ingénieur Chimiste viendra nous expliquer tout cela le

vendredi 20 janvier à 20 heures, salle Pablo Picasso

Sous-sol de la mairie

Entrée par l'escalier derrière l'abribus.

Boucher-Charcutier bio : ça existe maintenant à Corbas sur le marché du Vendredi au village